

Nuevos primeros secretarios del PCC en Jatibonico y Sancti Spíritus

Osmundo Martínez Montes de Oca sustituye a Isbel Reina Abreu, liberado por renovación en la cabecera provincial, mientras Fidel Triana González asume en predios jatiboniquenses

Redacción Escambray

A propuesta del Buró Ejecutivo del Comité Provincial del Partido, el Pleno del Comité Municipal en Sancti Spíritus acordó liberar por renovación a Isbel Reina Abreu, quien ocupaba la responsabilidad de primer secretario.

En su lugar se traslada a Osmundo Martínez Montes de Oca, quien se desempeñaba como máximo representante del Comité Municipal del Partido en Jatibonico.

Martínez Montes de Oca, doctor en Medicina Veterinaria, ocupó varias responsabilidades desde el año 2011 en el Comité Municipal de la organización en Yaguajay, hasta su promoción en el 2019 como funcionario en el aparato auxiliar del Comité Provincial, y desde

diciembre del 2024 como primer secretario en el municipio de Jatibonico.

Al mismo tiempo, el Pleno Extraordinario del Comité Municipal del PCC en ese territorio aprobó la promoción para el cargo de primer secretario a Fidel Alejandro Triana González, quien se desempeñaba como miembro del Buró para atender la esfera social y de los servicios desde julio del 2022.

Triana González es licenciado en Educación, sector donde transitó por varias responsabilidades como profesor, director y metodólogo con resultados satisfactorios. También cursó la especialidad en Dirección Política en la Universidad del PCC Ñico López.

En ambos plenos se reconoció la labor desempeñada por los compañeros hasta la fecha.



Osmundo Martínez Montes de Oca.



Fidel Alejandro Triana González.



Siete de los ocho municipios espirituanos han estado representados en el evento.

Sello yayabero en FIHAV 2025

Más de 30 actores económicos espirituanos han expuesto sus productos y servicios en la mayor bolsa comercial del Caribe

Adriana Alfonso Martín

La cuadragésima primera edición de la Feria Internacional de La Habana (FIHAV) 2025, la mayor bolsa comercial del Caribe, se desarrolló por estos días en el recinto feria ExpoCuba, donde Sancti Spíritus ha mostrado productos y servicios de casi 40 entidades, entre estatales y privadas.

“Este es un evento de mucha importancia para el comercio y la inversión

extranjera en Cuba; por tanto, también lo es para la provincia”, explicó Ignacio Pérez González, director de Comercio Exterior, Inversión Extranjera y Relaciones Internacionales en el Gobierno Provincial.

Siete de los ocho municipios espirituanos han estado representados en la Feria Internacional de La Habana. Pérez González destacó la participación de la Empresa Pesquera Sancti Spíritus, la Agroindustrial Azucarera Melanio Hernández, la de Granos Sur del Jíbaro y las mipymes Laminados Concepción y Sabor Mágico.

El stand espirituano expuso también las tradiciones culturales de esta central provincia y sus potencialidades para el turismo histórico, natural y de sol y playa.

El presidente cubano Miguel Díaz-Canel Bermúdez visitó el pabellón donde exponen las provincias cubanas y se interesó por la muestra espirituana.

Homenaje a los educadores desde la raíz de la historia

En el mismo escenario donde se perpetró el crimen del maestro Manuel Ascunce Domenech y del campesino Pedro Lantigua tuvo lugar el acto nacional que dio inicio a la jornada de tributo a los profesionales del magisterio

Ana Martha Panadés Rodríguez

Cargada de un profundo simbolismo inició este año la Jornada Nacional por el Día del Educador para evocar, desde la historia, la hombrada del joven maestro Manuel Ascunce Domenech y su alumno, el campesino Pedro Lantigua, asesinados por bandas contrarrevolucionarias que operaban en esta región.

En la zona de Limones Cantero, en el municipio de Trinidad y escenario donde los bandidos perpetraron el crimen, una representación de espirituanos evocó la hazaña de la Campaña Nacional de Alfabetización, que trascendió como una de las obras más hermosas de la Revolución.

“El patriotismo de este joven constituye un símbolo para el magisterio cubano. No es una fecha escogida al azar; el 26 de noviembre de 1961 marcó un hecho sangriento, que mostró la

valía de un muchacho de solo 16 años”, expresó Cira Piñeiro Alonso, viceministra primera de Educación, quien asistió al homenaje, encabezado por Deivy Pérez Martín y Alexis Lorente Jiménez, presidenta y vicepresidente del Consejo de Defensa Provincial, respectivamente.

“La actitud decidida de Manuel Ascunce lo colocó en lo más sublime de la educación; por eso, cada año se le rinde tributo y evocamos la hazaña de aquellos hombres y mujeres cargados de cartillas, faroles y mucha fe, que emprendieron la batalla contra la desesperanza. De ellos heredamos no solo un método, sino un mandato eterno: el que sabe, enseña al que no sabe”, declaró.

Ante el monumento que se erige en el intrincado paraje se depositó una ofrenda floral y un grupo de jóvenes de especialidades pedagógicas recibieron el carné que los accredita como militantes de la UJC. Fue abanderado, además, el LIII Contingente Pedagógico

Manuel Ascunce Domenech.

Durante la conmemoración, la vicejefa del Departamento de Atención al Sector Social del Comité Central del Partido, Yuneidis Imber Chapple, entregó reconocimientos a un grupo de educadores espirituanos que prestaron ayuda solidaria en Honduras y que contribuyeron a que esta nación centroamericana se declarara libre de analfabetismo gracias al método Yo, sí puedo.

En el tributo a ambos mártires, devenido acto nacional, estuvieron presentes jóvenes maestros, consagrados educadores, una representación de alfabetizadores que protagonizaron esta proeza, familiares de Pedro Lantigua, campesinos y estudiantes de esta zona montañosa.

Los hechos —aun en la distancia— duelen. Los bandidos llegaron a la vivienda del campesino y cuando preguntaron quién era él, con la inocencia y el coraje de sus 16 años no dudó en responder: “Yo soy el maestro”.



Jóvenes destacados de la provincia asistieron al acto nacional. /Foto: Vicente Brito